
HAJ（ODATEHAl（ODATEEAJ（ODATEHAXODATEfiAl（ODATERARODATEEAXODATERARODATEftALKODATERA廠0

平成16年10月　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　NO．10

廊感仁ア　ユ／シ′タ　ン　だよタ

発　行　NPO函館マンション管理組合ネットワーク

ILAXOl）ATE注AXODATFRAEODATERAEODATEEAXODATE且AXODATE托AKODATEEAXODATEHAEODArE且AXO

平成16年度　マンション患理セミナー開催

去る8月21．日（土）、サン・ジフレ函館を会場に、本年度第1回「マンション

管理セミナー」が開かれました。このセミナーは、全国を会場持ち回り

で開かれているもので、主催は、北海道、函館市、函館市住宅都市

施設公社、そしてNpO函館マン管ネットワークとなっています。

会執こは、予想を超える62名の参加者があり、担当した住宅都市

施設公社職員、マン管ネットワークの役員が資料の追加などでうれし

い悲鳴を上げる一幕もありました。

当別は、以下のように四つの主題について講演、講義、説明があり、その他に僻別相談会も催され

ました。正味3時間にわたる内容ですので概略の紹介も大変ですが、マンション区分所有者の皆さん

にとって興味のありそうな部分だけでもかいつまんで紹介してみます。

◇　三上シ＿ヨ＿㌢鱒女襲模修埠を越廼させ塁ポイ㌢辛

（杜）北海道マンション管理組合連合会技術顧問　印藤文夫氏

1．建物保全について、60年以上、住宅として僑償あるものとするか、亜年程度で捨ててもよ

いのか、どちらを凄ぶかについて権利者全員で合意すること。

2・修拷工事が遅くなるほど工事費は増え、一方、区分所有者の高齢化は経済力の低下をもたら

す。従って遅くなるほど、建物を長持ちさせるような修緒工事は難しくなる。

31修繕は第1回日においてどこまで直すかが大鶴これが正しく行われるならば2回目以降の

工事費は、初回の半分程度で済む。当初においてボタンの掛け違いをしないこと。

4・建物竣工後8年馴こ専門家による定期修繕プログラムを作成し、10～15年日の間に、目標

に叶った方法で第1回の修繕工事を行うことが肝要。

5・すでに大規模修繕工事で、よい成果を挙げたマンションに出向いて勉強することが大軌

6・大規模修緒工事について、絵会で提案するまでに組合員と充分コミュニケーションを図るこ

と。（1～2年の時間をかけて繰り返して行う）

◇壁宅金蓼公庫共用部分ソ連＝主監拠＿男＿ンすまい・る債

住宅金敵公庫北海道支店　星　博　美　氏

内容をお知りになりたい方は、まず、マンション相談室にお電話下さい．（祁参照）
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◇　学翠組合時勢とそ塑真壁

（財）マンション管理センター　石川悦三郎氏

管理組合活動の目的は、区分所有者の共同の利益を増進し、良好な住環境を確保することにあ

ります。そのため、皆が組合活動や組合役員に関心を持っていなければなりません。ということ

で次の質問に答えてみてください。

間1．管理組合の組合員に必ずならなければだめなのか

間2．管理組合の総会を1年に1度、開くことは法律で決まっているのか

問3．管理組合の多くは、理事長を管理者と定めているが、管理者とは何なのか

問4．管理規約や管理会社を変更することはできるのか

問5．あなたは自分のマンションの屋上を見たことがありますか

間6．あなたの財産であるポンプ宴、電気室、エレベ…タ一一機械室など知っていますか

関？。あなたのマンションの役員はどうやって選ばれていますか

◇　塵鎧車を二1＿豊を＿＿、き僅擾里．堅星章金轡撃串馳ヱ

函館市都市建設部建築指導課　佐藤知博氏

内容をお知りになりたい方は、先ずマンション相談室にご連絡下さい。（P6参郵

「マンション管理セミナー」は寧2回開催しています缶その都度マンション居住者全員に案内して

います。次軌ま17年3月を予定しています。マンション役員であるかないかは関係あり

なたの財産の資産儀鮭の目減りを小さくするためにも・一度参加してみてはいかがでしょう。
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一平成16年度事業経過幸匡告（4月～9月）

機関会議
16年度総会　　　　　　　6月15日　　　ホテル法華クラブ

理事会　　　　第1回　　　4月27日　　　ホテル法華クラブ

第2回　　　5月12日　　　ホテル法華クラブ

第3回　　　6月　9日　　　ホテル法華クラブ

第4回　10月　5日　　　ホテル法華クラブ

事業報告
相談業務　　毎週月曜日・木曜日（週2回）　　函館市住宅都市施設公社

マンション管理セミナーー　　8月21日　　　　　サンリフレ函館

共催　北海道、函館市、函館市住宅都市施設公社、NPO函館マン管ネットワーク

講師　　印藤建築コンサルタント　　所長印藤文夫氏

無料法律相談　　　4月15日

（偶数月）　　　6月17日

8月19日

法務研修会　　　　5月27日

（奇数月）　　　7月15日

9月16日

会報発行（偶数月）4月　　6月

函館市住宅都市施設公社　　室田弁護士担当
函館市住宅都市施設公社
函館市住宅都市施設公社

函館市総合福祉センタ鵬

函館市総合福祉センターー
函館市総合福祉センター

8月　10月　　4回発行

室田弁護士担当
室田弁護士担当

大規模改修工事見学会　　第1回見学会4月13日　　第2回見学会5月日日

（ロジェ港管理組合）　第3回見学会6月1日′　　第4珂見学会6月29日

第5回見学会7月13日　　　第6回見学会8月　3日

大規模改修工事建物診断　　　　パイオニア富岡住宅管理組合Ⅳ

タック92管理組合

シャトーム海岸町管理雑食

マンション学会へ　　　4月24日～25日　神奈川県横浜市　理事室田弁護士

監督官庁等へ　　　　　7月　2日　管理セミナー打ち合わせ　石井理事長

事業計画打ち合わせ会議等
（北海道庁・金融公庫札幌支店）

マンションだより編集会議　4月　6日　サンリプレ函館

5月31日　　サンリフレ函館

7月27日　　函館市市民活動サポートセンターー

9月27日　　サンリフレ函館

事業計画打ち合わせ会議　　7月16日　8月事業計画打ち合わせ

函館市市民活動サボ一一トセンターー
8月　4日　「ようこそ函館マン管ネットへー1編集会議

函館市市民活動サボ・－トセンター

8月13日へ・14日「ようこそ函館マン管ネット、＿J及びマンシ誓芸芸警…三三

開催案内印刷　各マンション350∩枚戸別配布
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平成16年度「特定非営利活動に係る事業会計」前期収支計算書
平成16年4月1日から平成16年9月30日

特定非営利活動法人■函館マンション管理組合ネッ

科

l　収入の部

1会費収入

正会員

賛助会員
管理センター登録料

2事業収入

相談業務収入

事業分担金収入

委託業務収入

3寄付金等収入
4受取利息

当期収入合計（A）
前期繰越収支差額
収入合計　　（B）

Ⅱ　支出の部

1事業費

管理セミナー費
相談事業費
無料法律相談費
法務研修会費
会報費

現場見学会及び研修会費

2　管理費

運営費

事務局費
管理センター登鐘費

3　法務対策費

法務対策費
研修等負担金

4　予備費

当期支出合計（C）
当期収支差額 （A）－（C）

）－（C）

13，926

180，000

45，000

161，613

234，710

42．187

119，308

221，522
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トワーク

額（蠣：円）

1，659．851

196，244



九月　法霧研修金　紗撫

隔月開催しております法務研修会、先回は9月16日（木）、若松町の総合福祉センターで開

かれました。

課題は大きく二つ、平成18年から始まる都市ガスの天然ガスへの切り替えのことと標準管理

規約の改正ポイントの学習です。天然ガスについては北海道ガス職員から、スライドを使い分か

りやすい説明がありました。ここではさわりの部分だけメモをしておきます。

虜磨7こ斉然ガスがやってきます

□　天然ガスは安全なガス

響　空菜よ忘プ軽く拡散しやすい

・燃焼轟群が牽く爆発の危険が少ない

・W一度免責寮を含まないので生ガス中毒を起こす心配がない

「　二束然ガスは環境にやさしいエネルギ仙

雷　主成分はメタン、硫黄などを含まない

・硫黄酸化的、漂い煙を発生しない

・窒素穀化凝滞発登は少量

・二穀把炭素釘発生が少ない

□　天然ガスの転換方法について

・転換皇軍萩に騰凝型式調査開始

・約8錘芦蒋鰻区に区切って順次転換

・ガス管の葦欝ガスを天然ガスに

・ガス簸黍を天然ガス用に調整

天然ガスは、
きれいでやさしい
エネルギーなんだ。

し藍

天然ガスは、2倍以上の熱量
・発熱量が5．000kcalから11，000kcalへ

‥配管やメ爛タ一等ガス設備がコンパクトに

‥将来的な役儀投資を大場に抑えガス料金

の長期安定化

・ガス機器調整の受動は北ガスが負担

・ガス機器の調整は（社凋本ガス協会の

資格認定を受けた北ガス社員が実施

・ガス料金やお湯の沸く時間は従来と同様

㌣苦言・二菅沼轟改正■の京ィ．ン（

健棒や観約は条文を窮みこなすだけでも、素人にとっては大変な作業です。今回は第1回の学

習会で、弁護士の室田則之氏、和根綺直樹氏を誇軒に、25粂以下の管理漕用の負担）

と56条以汗の会計について学習しました。

逐条取離課では頭が播くなりそうですので、クイズ式に問題を消して見ます。あなたにも直接

関係あることです㌫　さあ、考えてみましょう。

Ql・駐番場の使用料は、その敷地の維持管理に用いるためで、修繕積立金として積み立てるこ

とは摘来ない＄（はい、いいえ）

Q2・管理費は、居住者間の親睦事業などコミュニティ形成に使うことは出来るか。（出来る、

出来ない）

Q3・毎会計年度の収支決算案を監事の会計監査を経て総会に報告する義務を負うのは誰か。（管

理組合理事長、管理会社）

Q4∴組合員は、納付した管理費等について、売却などの場合、その返還請求をすること持出来

るか拙来る、出来ない）　　　　　　　　　　　　　　　　重量娃迭雲二望
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・盈空良彦邸厚さ痴轡箪＿瑚船型遡

ロ　マンション管理相談（無料〉

どなたでも　利用できます。
日　時　　毎週月・木曜13：00～17：00

場　所　（酢函館市住宅恕市施設公社内　rマンション管理相軌

電話0138－40－3607　　携帯日蝕卜朗舶＿1936

F麒　0138－40－3609

ロ　マンション管理法律相犠（無料）

期　日　平成絹年10月14日（木）甘輔～16：碑

場　所　（財）函館市住宅部市施設公社　内

相　談　顧問弁護士　室田則之氏（養田法律事務所）
相談を希望される方は、事鰍こ、竣且盟旦量豊に、お電話下さい。（0138＿40＿3齢7〉

ロ　マンションr法務研修会J　く無料

期　日　平成18年11月18日（禾）18：∞～20：30

会　壌　函館市捻含福祉センター（若松町〉

主　題　標準管理規約改正のポイントく管理組合運営）

※　後日、各管理組合克てに別途ご案内いたします。

務研修会問題の解

Al・咄来ますト使用料の使用について、あなたのマンションの競約にあると思

います。修繕橋立金等に当てられます。

A2・拙来ます）今までも合意のもと行われていたと患いますが、改定標準規約

では明記されています。

A3・鳩番長です）管理組合の責任者が理事長であって、管理会社は管理組合と

の契約によって必要な事項を委託されています。

A4・（出来ません）あなたのマンションの規約こも書かれていると思います9売

却等で権利が動く楊合、承継人との話し合い事項でしょう。

［鳶垂直二］
皆さんのマンションで台風18号の叢書はあ媚せんでしたか。停電は何時間でした？翌日まで電知りかず

水が出なくてトイレも使えない・というトラブルもあました。マンションの防災問題を考えるよいきっかけだ

ったと考え、居住者皆さんで話し合ってはいかがでしょう。

登登鼻＿＿＿琴寧長＿＿．＿石井＿溝丁（26－蒔御）
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